
Анализ воспитательной работы за 2023-2024 учебный год 

«Вопрос воспитания детей всегда актуален, ибо без этого невозможна 

преемственность поколений, передача базовых знаний и духовно-

нравственных норм, сохранение религиозных и культурных традиций. В 

конечном итоге будущее человеческой цивилизации напрямую зависит от 

того, кого и как мы воспитаем сегодня» - В.В.Путин 

 В прошлом учебном году мы воспитывали  837 девчонок и мальчишек и 

решали следующие задачи:  

1 задача 

Обеспечить качественную реализацию курса внеурочной деятельности  

«Разговоры о важном», и использование государственной символики в 

образовательном процессе, включая еженедельную церемонию поднятия 

(спуска) Государственного флага РФ. 

По понедельникам в церемонии участвовал один класс, по пятницам - два 

класса. Право поднятия и спуска Государственного флага предоставлялось 

отличникам, победителям, призерам олимпиад, конкурсов и соревнований. 

Мы использовали сокращенную версию гимна 1 куплет + припев (без слов). 

Ребята 1б класса (Катушкина Н.А.) пели гимн полностью. 

Разговаривая с ребятами о важном, затрагивали темы самые разные: День 

Победы, о труде, о профессиях, о ЗОЖ, 225-летие со дня рождения  

А.С.Пушкина, День Знаний, День народного единства и другие. Не всегда 

вовремя выкладывали методический материал, иногда в воскресенье 

вечером. Можно было в пятницу после уроков приготовиться к 

понедельнику, но не всегда это можно было сделать. Часто привлекали 

гостей, родителей в качестве спикеров. Это положительные моменты.  

Фото присылаете на школьную почту! - Спасибо! 

Проведение курса внеурочной деятельности  «Разговоры о важном», 

церемонии спуска, поднятия Государственного Флага  РФ переходит в 

штатный режим. Курс внеурочной деятельности  «Разговоры о важном», - 

по понедельникам - 1 урок. 

Церемонии поднятия (спуска) Государственного флага РФ - понедельник и 

пятница: вносим изменения в формат проведения: 



1. Участвует параллель и в понедельник, и в пятницу.  

2. Поем гимн 1 куплет + 1 припев 

3. Церемония спуска в пятницу в 12.40 

4. Обязательна парадная форма одежды: и дети и учителя - как знак 

уважения к государственной символике страны. 

2 задача 

Обеспечить организацию и функционирование на базе школы первичного 

отделения общероссийского общественно-государственного движения 

детей и молодежи “Движения первых”. Напомню: “Движение первых” 

было создано в июле 2022 года, с целью объединить разрозненную сеть 

детских и молодежных клубов, кружков, организаций. В состав “Движения 

первых” вошли все существующие организации, объединяющие 

школьников: Юнармия, Большая перемена, Российское движение 

школьников. Сначала было 26 организаций, а сейчас 49. 

В нашей школе  17 организаций. Вот некоторые из них: 

1. Объединение дополнительного образования «Багги» и «ЮИД» 

(юный инспектор движения). Руководитель Медведев М.М. «Багги» - 

это единственное объединение в ЯМР такого направления. 

Воспитанники участвуют в соревнованиях по мотокроссу в 

районных, региональных. Каждый год участвовали в соревнованиях, 

посвященных Дню Победы, Дню Защитника Отечества. Есть ребята – 

долгожители  объединения: Воробьев Матвей, Нефедков Егор, 

Коршунов Матвей, Любимов Ростислав, Михайлов Богдан, 

Голодушкин Артем. Есть и начинающие гонщики: Абрамычев Тимур, 

Новиков Максим, Шмагин Александр. Михаил Михайловичу 

спасибо. Желаем легких трасс и побед. 

2. Школьный музей. Руководитель Вевель Анжелика Викторовна. В 

понедельник мы посетили наш музей (после ремонта) и побывали на 

прекрасной экскурсии. Анжелика Викторовна так вдохновенно 

рассказывает, что еще раз убеждаешься, что музей - это часть жизни 

Анжелики Викторовны. Она завершила экскурсию словами о том, что 

нам нужно пополнять музей экспонатами, информацией, делать все, 

чтобы о музее, о нашей школе знали. Анжелика Викторовна, мы 



надеемся, что вы вновь создадите совет музея или клуб юных 

экскурсоводов и работа в музее закипит с новой силой. В музей нужно 

приглашать обучающихся из других школ. Необходимо провести 

процедуру паспортизации, и в ближайшее время создать уголок, 

экспозицию, стенд «Герои специальной военной операции».  

3. В прошлом учебном году мы зарегистрировали в Федеральном 

реестре школьный театр и получили свидетельство. Пусть у нас нет 

постоянного состава - театральной группы - но театральные 

постановки, литературно-музыкальные композиции есть, идут. 

Руководитель театра Гаврилова А.Е. В прошлом учебном году мы 

посмотрели “Сказку о рыбаке и рыбке”. Заявили на фестиваль 

театральных коллективов и заняли 3 место. Ребята 3 г класса, 

руководители Зуева А.М., Гаврилова А.Е., Каныгина Н.К.. В январе 

полному снятию блокады Ленинграда посвятили литературно-

музыкальную композицию “Непокоренный город”. 30 обучающихся 

охвачены из 9 классов. В мае литературно-музыкальная композиция 

“Нам нужна одна Победа.” К Алевтине Евгеньевне подключился 

музыкальный руководитель Каныгина Н.К. и педагог-организатор  

Лодыгина О.М.. Трудностей много, хочется, чтоб был человек, 

который бы занимался этим направлением. 

4. В школе функционируют 2 спортивных клуба “Движение вверх”, 

“Лыжи и биатлон”. Руководители: Талицин С.Г., Сенина Ю.А., 

Чернецов А.В., Лодыгина О.М., Погорелова А.Н., Ершов В.Н. В 

рамках деятельности этих клубов проходит ШС. В прошлом учебном 

году ШС состоялась - было открытие и торжественное закрытие, 

вручали грамоты за достижения в определенных видах спорта. 

Ребятам приятно получить грамоты от своего тренера, наставника. В 

ШС победили - 1 место заняли ребята 5б класса - классный 

руководитель Авдеева Е.А.. В районных соревнованиях результаты 

неплохие: туристический  слет 2 место. Соревнования по 

четырехборью команда девочек 2 место, команда мальчиков 2 место. 

Есть и личные победы. Много видов спорта, есть выбор! 

5. Ульянова Алена Сергеевна руководила патриотическим клубом 

«Юнармия» и волонтерским отрядом «Чистое сердце». 4 ноября 2023 

год в городе прошло торжественное мероприятие, посвящённое 

вступлению обучающихся в ряды Юнармии: значок и личную книжку 



получили Хакимов Александр, Черняк Тимофей, Масловский 

Ярослав, Коротков Артем. В течение года с Аленой Сергеевной 

участвовали в различных мероприятиях. Посмотрите презентацию о 

деятельности волонтерского отряда “Чистое сердце”. В составе 30 

детей. Уважаемые классные руководители, покажите презентацию в 

классных коллективах, может, ребята захотят пополнить ряды 

волонтерского отряда «Чистое сердце». Алена Сергеевна, спасибо за 

то, чтоб вы объединили этих ребят и делаете добрые, хорошие дела. 

6. 2 года реализовала программу развития социальной активности 

обучающихся начальных классов “Орлята России” Рузанова Н.Н. 

Торжественно посвятили в орлята, организовали осенний лагерь, год 

назад приняли участие в областной профильной смене “Орлята 

России”. В течение 4 дней команды из 5 школ вместе со своими 

наставниками участвовали в образовательной программе. Команда 

нашей школы стала победителем. Ребята перешли в пятый класс, 

теперь они будут участвовать в активностях “Движения первых”. 

Пожелаем Надежде Николаевне успехов в реализации программы 

“Орлята России” с малышами первоклассниками. 

7. Центром детских инициатив и клубом Большая перемена “Импульс” 

руководит Авдеева Е.А. О своей работе она рассказывала в 

понедельник и поделилась опытом своей работы на районной 

конференции 27 августа. Из всех участников Всероссийского 

конкурса Большая перемена в полуфинал вышла Хуторная Ксения - 

председатель первичного отделения «Движение первых».  

8. В феврале 2024 года состоялось торжественное открытие клуба 

юннатов - Родничок. Наставник Желецкая Р.В.. На церемонии 

присутствовал региональный представитель “Движения первых” - 

Илья Голодилов. 34 юнната в нашей школе. В деятельность входит 

сбор макулатуры, участие в проекте по защите снежных барсов, 

открытый урок обучения сортировке мусора, библиотечный урок о 

животных и растениях, занесенных в Красную книгу. В июне юннаты 

совершили экспедицию в парк “Березки”, где исследовали деревья 

парка и наблюдали за природой. Работа будет продолжена, примкнут 

другие ребята. Большую помощь оказывали Ермолова Е.А., Горулева 

О.Е. 



9. Говоря об объединениях нашей школы, которые вошли в “Движение 

первых”, конечно, скажу о клубе авторской песни “Вертикаль” и 

наставнике Калининой Ирине Валерьевна. Начиналось все с часа в/д, 

но мастер своего дела Ирина Валерьевна создала клуб, сплотила 

детей, родителей. Состав клуба увеличивается. Мастерство ребят 

растет от концерта к концерту. Это мы видим по их участию в 

мероприятиях всех уровней от школьного до Всероссийского. 

Участие очное и дистанционное. У клуба есть свой логотип, 

фирменные дождевики к концертной форме. Множество планов. 

Удачи в их реализации нашим детям и их наставнику Ирине 

Валерьевне.  

Все эти клубы, секции, объединения вошли в РДДМ “Движение первых”. 

Первичное отделение в нашей школе открылось 29 ноября 2023 года. И 

здесь же на церемонии открытия прошла церемония посвящения 

обучающихся и педагогов в ряды “Движение первых”. 96 человек. Вторая 

церемония посвящения прошла 23 апреля 2024 года. Председатель 

первичного отряда - Хуторная Ксения. Статистика - 157 человек из разных 

классов. 

Напомню, участниками «Движения первых» могут стать дети от 6 до 18 лет. 

А наставниками - студенты, педагоги, родители. Наставники нашей школы 

- 12 человек и это: 

1. Авдеева Екатерина Андреевна  

2. Рузанова Надежда Николаевна 

3. Ульянова Алёна Сергеевна 

4. Егорова Оксана Александровна 

5. Касимова Алёна Ивановна 

6. Гаврилова Алевтина Евгеньевна  

7. Желецкая Раиса Викторовна  

8. Московская Наталья Анатольевна  

9. Григоренко Татьяна Викторовна  

10. Каленышева Марина Борисовна 



11. Малова Алина Алексеевна 

12. Виноградова Мария Сергеевна 

Вы, уважаемые учителя, можете выбрать любое направление «Движения 

первых», вступить в его ряды и участвовать в активностях вместе с детьми. 

Их 12! 

Желецкая Раиса Викторовна - вступила в ряды “Движение первых”, стала 

наставником, ребята вступили в ряды “Движение первых”, объединились и 

вместе реализуют экологическое направление - “Береги планету”. 

Теперь реализация этого направления входит в штатный режим работы. 

Посвящать будем по мере поступления заявлений. В регионах опыт разный: 

посвящение в школах, едут в район, во Дворец молодежи, определенную 

дату каждого месяца планируют. Мы считаем, что обеспечили организацию 

и функционирование первичного отделения  РДДМ “Движение первых”. 

Призываем вас, детей, родителей, вступать в “Движение первых”. 

3 задача. 

Обеспечить реализацию проекта “Советник директора по воспитанию и 

взаимодействию с детскими образовательными объединениями: 

- Создать центр детских инициатив 

- Создать штаб ВР 

Как это было нам подробно рассказала советник директора по 

воспитательной работе Екатерина Андреевна.  

Теперь созданные новые структуры будут функционировать в штатном 

режиме. 

4 задача. 

Обеспечить 100% охват обучающиеся программами дополнительного  

образования. Год назад у нас 198 детей было за бортом самолета (как 

говорят сверху), т.е. не охвачены дополнительным образованием. 

В прошлом году не охвачены 35 человек.  



Несмотря на то что 35 человек не были охвачены дополнительным 

образованием, по мониторингу системы ПФДО в нашей школе охват был 

100% .  

В новом учебном году надо эту позицию удержать. Спасибо классным 

руководителям, которые тоже содействуют решению этой задачи. В первую 

очередь обеспечиваем охват детей группы риска. Обучающихся с 1 по 5 

класс охватим программой КТД. У каждого классного руководителя с 1 по 

5 классы 1 час КТД. Это кружок, объединение дополнительного 

образования. Это ваша новая должность “Педагог дополнительного 

образования”. 

5 задача. 

Увеличение доли детей, школьного возраста, охваченных отдыхом и 

оздоровлением. Этому вопросу и в политике государства, и в нашем 

регионе уделяется большое внимание. На базе школы оздоровительный 

лагерь открываем круглогодично. В прошлом учебном году было 

организовано 4 оздоровительные  кампании.  

В осенние каникулы спортивные отряды Мухин В.В. - самбо, Тешкин А.В. 

- футбол. 

В феврале - лагерь для 1 классов. Работали все, кто мог. 

В весенние каникулы спортивные отряды - Мухин В.В. -самбо, Тешкин А.В. 

- футбол. 

В летние каникулы обычный лагерь: 4 разновозрастных отряда. Начальник 

лагеря Катушкина Н.А. 

Тенденция: бюджетных мест не дают - это за 1/3 оплаты родителей за 

питание. Пусть родители выкупают путевку за 100% 

У нас не получилось реализовать идею: привлечь в лагерь по возможности 

все методические объединения, все предметы, чтобы провели мероприятие 

по своему предмету.  

Откликнулись: 

- ОБЖ: Григоренко Т.В. 

- Русский язык: Бутусов А.В. 



- Библиотека: Клопова О.А., Горулева О.Е. 

- Педагоги дополнительного образования: Тешкин А.А., Стоичева 

Ю.Л., Пьянков М.Ю. 

- Руководитель музея: Вевель А.В. 

Лагерь - это дело каждого! Подходите учителя математики, иностранного 

языка, биологии и говорите, что хотите провести мероприятие в лагере. Или 

спросите, что мне для лагеря нужно сделать? 

В этом случае инициатива точно наказана не будет. 

В этом году много приезжало гостей с программами, учителя приходили, 

что- то проводили - смена деятельности, смена лиц - это детям нравится. Из 

города были дети: в городе не так! У нас детям нравится больше. 

Таким образом, повторяю “Лагерь - дело каждого”, и мы не только 

повышаем рейтинг губернатора, но и для наших детей стараемся 

организовать отдых на должном уровне.  

Традиции. 

Все новые, это конечно, хорошо, наверно. Но любая организация крепка, 

сильна своими традициями. 

Синтон вновь собрал вместе активных ребят. 35 лет Синтону, 5 отрядов, к 

нам примкнули ребята Лучинской и Спасской школ. 

Мероприятие получилось районного уровня.  

На открытии были Начальник управления образования Администрации 

ЯМР Корсакова Л.Ю., заместитель Главы Администрации ЯМР по 

социальной политике Мартышкина Елена Валентиновна, синтоновец 

Горулева О.Е. Присоединился депутат Ярославской областной Думы, 

заместитель председателя комитета по аграрной политике, экологии и 

природопользованию Демидов Иван Александрович, участник СВО.  

Много было сделано, много было активностей, ни минуты отдыха. Были и 

воспитательные моменты: Мишечкина  А. дала слово хорошо себя вести и 

сдержала его, учителя на костре вручили свои желтые галстуки активным 

ребятам, большую помощь организовали ребята 9 б и 10 классов. 



Минусы были, но мы их берем под козырек. 

Линейки. 

В начале каждой четверти и по итогам учебного года проводим линейки. 

Стараемся выдержать регламент. Чествуем отличников, вручаем грамоты, 

дипломы. Начали практиковать художественные выступления детей. На 

линейках звучали стихотворения в исполнении Назаровой Д., Никифорова 

Е., прозу читали Шаброва Н., Воеводин В., Курганова Э. Выступали КАП 

“Вертикаль”. Это хорошая практика.  

На линейки приходим в парадной форме. Необходимо всем быть в парадной 

форме, пока выдерживает этот регламент  начальная школа. 

Праздник отличников 

Хоть и трудно, но проводим Праздник отличников. Мы, учителя, и 

родители гордимся ими, поздравляем, вручаем благодарственные письма 

родителям за воспитание ребенка, подарки. Родителей было много, 

особенно пап. Мы как будто предугадали, приготовили для них 

стихотворение в исполнении Печурина М. Об учителях прозвучало 

стихотворение  собственного сочинения. Деревягина Д. Отличники 

получили в подарок замечательный концерт лаборатории танца “КАДЭНС” 

Щедринского ДК. 11 танцев - это 11 мини-постановок, спектаклей, очень 

глубокие и содержательные.  

Трудности: некому заменять классных руководителей.  

Проводить надо, традицию сохранить надо. Но когда? в субботу после 

уроков? 

Спасибо всем классным руководителям и учителям, кто сохраняет, кто 

бережет, как зеницу ока, отличников и, конечно, крестной маме наших 

отличников Топтуновой Н.В. 

Последний звонок. 

25 мая - ассоциация... 

Последний звонок позовет выпускников на последний урок. Это традиция 

была долгие годы. Но в последнее время эта традиция уходит, 20 мая, 21 

мая. В нашей школе сохраняют традицию: в день Последнего звонка 



(неважно какого он числа) проводится для выпускников экскурсия. 2024 год 

не был исключением. Когда вся школа училась Анжелика Викторовна по 

тихим школьным этажам вела выпускников к Последнему звонку.  (на 

Последний звонок). Шли они долго 2 часа, потому что на пути их ждали и 

встречали со словами напутствия, поздравления: 

- Егорычева О.А. 

- Гаврилова А.Е 

- Березина О.Н. 

- Топтунова Н.В. 

- Талицин С.Г. 

- Талицина Л.И. 

- Мартынова Л.Б. 

- Клопова О.А. 

- Горулева О.Е. 

- Работники столовой 

Спасибо за трепетное отношение к традициям, за сохранение и 

преумножение. 

«Успех России - в раскрытии талантов молодого поколения,»- В.В.Путин.  

- Какие открытия были сделаны? 

- Какие победы? 

- Чем, кем мы гордимся? 

- Фото: Егор, Даша, 6в, и документ с победами 

Задачи на 2024-2025 год 

Поскольку с 2023-2024 учебного года обучение шахматам стало 

обязательным на уровне начального общего образования. 

Всем обучающимся начальных классов предоставлена возможность 

ознакомиться с этой игрой. Укрепляется материально-техническая база 



школы. В школу была осуществлена поставка шахматным досок, настенных 

часов, магнитных шахматных досок.  

Поэтому первая задача - обеспечить реализацию программы “Шахматы в 

школу”. 

Обеспечить штатный режим финансирования созданных структур, их 

слаженную работу. (ЦДИ, ШВР, РДДМ «Движение первых») 

Каждый год посвящен чему-то, кому-то. 2024 год семьи. Мы старались 

проводить общешкольные мероприятия, проекты: Битва хоров, Фестиваль 

сказок по произведениям Пушкина, Проект Победа-75 лет. 

В первом полугодии нового учебного года проводим мероприятия в 

классах, посвященные Году семьи. Приглашаем администрацию, 

фотографа и отправляем информацию   О.Н.Березиной. 

А второе полугодие посвящаем 80-летию Великой Победы. Подумаем, 

чтобы мы сделали, организовали, в каком формате. Проявите активную 

жизненную позицию. К этому вопросу мы вернемся в первой четверти и в 

ноябре запустим реализацию этого направления.  

3 задача обеспечить проведение мероприятий, посвященных Году семьи и 

мероприятий, посвященных 80-ой годовщине Победы в Великой 

Отечественной войне 1941-1945 годы. 

В результате мы с вами должны воспитать детей, которые смогут нести 

ответственность за себя и за других людей, за свою страну, но не будут 

забывать своих родителей, учителей и друзей. 

Учителя - это единственные люди, выход которых на работу празднует вся 

страна!  

С праздником! С Днем знаний, коллеги! 

 


